
2 股民1日晚“守夜”

昨日早盘，两市再度巨震，沪指一度
大跌超过3%。有的股民喊出“为国家坚
决不卖”的口号，有的则有点惊慌失措，怀
疑起证监会的利好来。上午券商股再度
护盘，板块大涨，华泰证券、西部证券涨幅
明显。临近上午尾盘，沪指围绕4000点
反复震荡，创业板则上攻2800点。

1 早盘两市再度巨震
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7月1日晚对于股民来说又是一个不眠
之夜，在6月30日沪指大涨224点之后，7
月1日沪指再度大幅回落223点。不过，7
月1日晚证监会连下三道小金牌救市。《上
海证券报》昨日的标题也让人回味：《众志
成城稳定市场预期》。对于昨日的股市，
一些股民喊出“国家队加油”的口号。

证监会连夜救市
下达三道小金牌 A股打响保卫战

股民盼利好心情迫切，他们都热
盼能够降低印花税。根据相关规定，
印花税的调整归财政部牵头负责，考
虑到2007年“5·30”行情时印花税
上调是在晚上12点左右公布的，
一时间，“晚上12点财政部有更
新”在股民之间流传。

昨日凌晨，财政部网站一
度疑因涌入过多访问量陷入
瘫痪，刷新困难。昨日截至凌
晨 2 时 40 分，财政部网站已
经可以正常打开，但打开速度
较为缓慢。昨日上午网站已
经恢复正常。

海通证券首席经济学
家李迅雷表示，现在是
先降低交易成本中
的相关费用，预计
接下来会进一步调
低印花税的比例，
这个必要性和概
率都很大。

7月 1日晚，证监会微博发布消息，针对“据
了解，证监会准备进一步扩大证券公司融资渠
道，请问有何具体措施”的问题，新闻发言人张晓
军表示，有两条措施。一是根据证监会《公司债
券发行与交易管理办法》规定，前期有20家证券
公司开展了发行短期公司债券试点，效果较好，
因此，证监会1日决定，试点扩大到所有证券公
司，允许其通过沪深交易所、机构间私募产品报
价与服务系统等交易所发行与转让证券公司短
期公司债券。二是根据证监会发布的《证券公司
及基金管理公司子公司资产证券化业务管理规
定》，允许证券公司开展融资融券收益权资产证
券化业务，进一步拓宽证券公司融资渠道，确保
证券公司业务稳步开展。

沪、深证券交易所和中国证券登记
结算公司经研究，拟调低A股交易结算
相关收费标准。沪、深证券交易所收取
的 A 股 交 易 经 手 费 由 按 成 交 金 额
0.0696‰双边收取调整为按成交金额
0.0487‰双边收取，降幅为30%。中国证
券登记结算公司收取的A股交易过户费
由目前沪市按照成交面值 0.3‰双向收
取、深市按照成交金额 0.0255‰双向收
取，一律调整为按照成交金额0.02‰双向
收取。按照近两年市场数据测算，降幅
约为33%。沪、深证券交易所和中国证
券登记结算公
司将抓紧完成
相关准备工作，
于 8 月 1 日起正
式实施。

7月 1日大跌之后，股民晓丽并没有
像之前那般惊慌失措，她从各个微信群里
得到的信息是，管理层一定会来救市。“都
说是有恶意做空力量，国家一定不会放手
不管，股市现在这个时刻很关键！”

每天晚上必跑步的晓丽7月1日改变
了自己的习惯，她吃完晚饭后就开始刷微
信，各个群里都在讨论股市，都在热盼管
理层能出利好。晚上9点多，下调A股交
易经手费和交易过户费的消息出来了，股
民们拍手叫好，但是也有股民很担忧：“股
市失血严重啊，医生就给了这么一碗稀饭
啊，不过瘾！”也有股民形象地说，这就像
是打一巴掌给了个枣，但是枣并不大。

晓丽说，当时自己好像有第六感一
样，感觉还会有利好。紧接着，证监会再
出大招，提前发布《证券公司融资融券业
务管理办法》，并发布两条扩大证券公司
融资渠道举措。“这利好实在，终于来了！”
晓丽说，7月1日晚股民一夜难眠，就像过
年守岁似地在守夜，“坚守到天亮，天一定
是个好天，相信国家！”

证监会7月 1日晚间发布实施《证
券公司融资融券业务管理办法》。上
海、深圳证券交易所同步发布《融资融
券交易实施细则》。

证监会表示，将融资融券业务规模
与证券公司净资本规模相匹配，要求业
务规模不得超过证券公司净资本的4
倍。对于不符合上述规定的证券公司，
可维持现有业务规模，但不得再新增融
资融券合约。截至5月底，全行业净资
本0.97万亿元，据此测算，全市场融资
融券业务规模还有增长空间。

允许融资融券合约展期。在维持
现有融资融券合约期限最长不超过六
个月的基础上，新增规定，允许证券公
司根据客户信用状况等因素与客户自
主商定展期次数。

优化融资融券客户担保物违约处
置标准和方式。取消投资者维持担保
比例低于130%应当在两个交易日内追
加担保物且追保后维持担保比例应不
低于150%的规定，允许证券公司与客
户自行商定补充担保物的期限与比例
的具体要求，同时不再将强制平仓作为
证券公司处置客户担保物的唯一方式，
增加风险控制灵活性和弹性。

为何一向以促进实体经济增长为政策目标
的政府如此看重资本市场？国泰君安首席经济
学家林采宜认为，第一，发展资本市场才是解决
融资难融资贵的有效途径。央行不断放松银根，
商业银行却依然惜贷，这是创业经济和信贷资金
在风险收益匹配度上的错位。适合支持创业经
济迅速成长的是一级市场的股权融资，风险偏好
高的资本市场资金才是和中小企业高风险高收
益相匹配的金融资源，来自各个层次的资本市场
直接融资才是解决融资难融资贵的有效路径。

第二，政府救市可以控制恐慌情绪，避免造
成金融市场的系统风险。这次A股市场以配资
公司高杠杆支撑起来的投机性筹码在强制平仓
机制下扮演了极端的风险放大器，高杠杆融资的
强平警戒线告急，而不得不增加保证金的融资者
为了保住融资盘，被迫赎回基金，引起基金公司
被动抛盘，如此恶性循环，股价一泻千里，引发市
场恐慌性主动抛盘。

第三，新一轮国企改革和政府的积极
财政政策需要二级市场的牛市配合。牛
市对于国企的混合所有制改革以及中央

和地方政府变现资产、实施积极财政政
策的基础至关重要。第四，资本市场的

财富效应既是防通胀的药方，也是缓解
资本外流人民币汇率贬值压力的缓压器。

目前，我国 M2 总量接近 130 万亿，比
2005年同期翻了5倍，而同期国内生产总值
GDP的增幅是3.5倍左右。无数经济实践表

明，政府大量释放的宽松流动性要么推高资产
价格，要么推高物价，股市流出的资金无论冲
入商品市场、推升物价还是流向海外，对国
内金融市场和实体经济的平稳运行都是负
面影响。 （北晚）
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